

Paroisse du Sacré-Coeur en Puisaye

Feuille de la semaine N°133

Semaine du 8 au 15 décembre 2019

2e dimanche de l'Avent A

Deuxième semaine de l'Avent, deuxième étape de notre préparation à Noël. La liturgie nous met en présence de la prophétie d'Isaïe (Is. 11, 1-10) qui au VIIIe siècle avant notre ère annonçait la venue d'un nouveau David, d'un roi idéal, d'un messie sur qui reposerait l'Esprit de Dieu. Ce roi idéal, ce messie, pour nous les chrétiens, c'est Jésus de Nazareth. Pas simplement un roi mais le Fils de Dieu incarné.

Comme l'explique le théologien Bernard Sesboüé dans son livre, *Jésus, voici l'homme*, Salvator, 2016, la « pédagogie de Dieu a choisi dans son amour de se manifester à nous en un homme. Son humanité est devenue la grande médiatrice entre Dieu et l'homme. » (p. 167)

Jésus est donc pour nous à la fois révélation du mystère de Dieu dans sa plénitude et à la fois révélation de ce qu'est l'homme dans sa profondeur.

Jésus est vérité de l'homme et vérité de Dieu.

Voilà donc tout l'enjeu de l'incarnation du verbe de Dieu en l'homme Jésus de Nazareth.

Jésus dans son humanité est la vérité de l'homme : Jésus est bien « la révélation pleine et entière de la vérité de l'homme. » (p. 167) Etre « un homme vrai » c'est-à-dire « réalisant (...) en qualité le cœur de la vocation de l'homme » (p.168) c'est « avoir vécu comme Jésus a vécu. C'est avoir aimé les siens jusqu'au bout, c'est avoir donné la preuve du plus grand amour en donnant sa vie pour ses amis. c'est avoir été un homme limpide, un homme de cœur, c'est être venu en grande majesté selon l'ordre qui était le sien, l'ordre et la charité selon le mot de Pascal. » (p.168) Jésus a manifesté en sa personne le meilleur de l'homme. « Ce que chacun ressent en soi comme une possibilité lointaine et inaccessible, Jésus le révèle en lui comme accomplie, le plus naturellement du monde. » (p.168)

Jésus dans son humanité est la vérité de Dieu : « C'est aussi dans cette même humanité que Jésus a voulu nous révéler la vérité de Dieu. » (p. 170) « Dieu reste le mystère insondable et absolument transcendant à tout ce que nous pouvons être et penser. Mais il n'est pas le prisonnier de sa propre transcendance. Il est capable de se faire tout proche de nous. (...) Le « Tout-Autre » est devenu l'un d'entre nous. Le témoignage de Jésus est là pour convertir toutes nos idées fausses sur Dieu. » (p.170)

Deux conversions à vivre prenant ce temps de l'Avent pour célébrer la fête de Noël de façon vraiment chrétienne et non pas simplement païenne (la fête du solstice d'hiver etc.).

1. Désirer connaître Jésus Christ non pas comme un être abstrait mais comme de quelqu'un qui nous est proche et accessible. Le connaître dans son humanité profonde. Pour cela lire les Ecritures, toutes les Ecritures et pas seulement le Nouveau Testament, pas seulement les Evangiles, mais toutes les Ecritures, le « Premier Testament » et le « Nouveau ». cf. saint Jérôme « Ignorer les Ecritures, c'est ignorer le Christ. » Il n'est pas plus difficile de connaître les Ecritures que de connaître les séries télé ! Pas plus difficile et bien plus passionnant ! Lire les Ecritures pour se laisser toucher par elles. Une lumière qui vient éclairer ce que nous vivons, qui nous apprend ce qu'est être humains.

2. Laisser Jésus Christ convertir les idées que nous faisons sur Dieu. Nous croyons savoir beaucoup de choses sur Dieu. Oublions tout ce que nous pensons savoir ! Découvrons Dieu à travers Jésus Christ. Un Dieu différent. Un Dieu qui nous étonnera toujours.

Ne ratons pas le rendez-vous que Dieu nous propose le 25 décembre ! Ne nous trompons pas de fête ! Découvrons Jésus Christ, vrai Dieu et vrai homme !

Agenda hebdo :

lundi 9/12 : 9h messe (Immaculée Conception de la VM) dans l'oratoire de St-Fargeau ; 14h30 Café-Sourire à St-Sauveur en P ; 18h Rosaire à st-Martin des Champs

mardi 10/12 : 18h messe suivie de l'adoration (oratoire)

mercredi 11/12 : 10h caté ; 11h réunion curés + secrétaire à Charny ; 14h Café-Sourire à Bléneau ; 15h15 : messe à la Maison de retraite de St-Sauveur

jeudi 12/12 : 9h messe à l'oratoire ; 19h15 Parcours Alpha

vendredi 13/12 : conseil presbytéral (Auxerre)

samedi 14/12 : formation diocésaine (FARE) à Auxerre pour les inscrits ; 10h Fraternité à St-Sauveur en P ; 20h30 Groupe de foyers

dimanche 15/12 : **dimanche « pour faire communauté »** -9h30 accueil café ; -10h partage d'évangile / répétition chants ; -11h messe à l'église de St-Fargeau ; -12h30 repas partagé ; **-14h30 conférence débat sur le thème : « Moins de biens, plus de liens ».** **Eclairage de la doctrine sociale de l'Eglise.** Animé par Christophe Champenois dans la salle du Bief. Ouvert à tous.